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Le Mot du Maire 

Il est de coutume lors du passage aux mois d’été d’évoquer imman-

quablement les évènements sportifs ou festifs majeurs qui vont mar-

quer notre pays en cette année 2024 : les jeux olympiques et para-

lympiques de Paris 2024, le Tour de France…  

Souhaitons tous que ces évènements se déroulent sous le signe de la 

réussite et de la sérénité. L’approche des vacances nous fait remémo-

rer le lâcher prise, le repos réparateur bien mérité et une météo enfin 

clémente. Cette année, ils sont encore plus attendus, en effet, nous 

venons de vivre une période politique inédite, pleine de surprises et 

d’agitations : élections européennes, suivies d’une dissolution rapide 

(avec son lot de coups de théâtre) donnant lieu à deux tours d’élec-

tions législatives dont les résultats finaux nationaux ne nous encou-

ragent guère à l’optimisme ni à la confiance dans un « avenir ra-

dieux ». Les nouveaux contours de l’Assemblée nationale ne permet-

tent que peu de marges de manœuvre pour une stabilité que nous 

appelons de nos vœux. Les collectivités territoriales mais aussi les 

corps intermédiaires seront amenés plus que jamais à jouer un rôle 

pour le « bien-vivre » dans notre société. Nous continuerons pour ce 

qui concerne la commune de Lacrouzette à faire soutenir nos projets 

et nos requêtes à nos élus nationaux et à notre nouveau député Mon-

sieur Philippe BONNECARRERE (à qui nous adressons nos vœux de 

réussite pour le Tarn). 

Le sentiment d’abandon, le sentiment d’insécurité, le pouvoir d’achat 

en baisse, les difficultés de la vie au quotidien ont poussé nos conci-

toyens à la colère. Gageons que quelque soit le gouvernement mis en 

place, celui-ci saura se saisir de tous ces sujets, sans les mettre sous le 

tapis et sans démagogie, ni promesses intenables. 

Attention, également à ne pas soumettre les collectivités comme la 

nôtre à une diète financière trop forte (pas d’économies sur le dos des 

communes), ce serait contraire à l’intérêt général. 

Même si l’avenir semble encore assez confus, ne nous enfermons pas 

dans un pessimisme systématique, agissons, allons de l’avant, proje-

tons-nous plus loin, adoptons la positive attitude.  

« L’optimisme est la foi qui mène au succès, rien ne peut être réalisé 

sans espoir et confiance ». Bonnes vacances à toutes et à tous. 
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Les Ecoles... 

Les élèves ont présenté leur spectacle de théâtre et 

musique le mardi 25 juin. Un peu de trac, beaucoup 

de travail pour une représentation vraiment très 

réussie ! Bravo à tous ! 

Une très belle journée au cours de laquelle les enfants ont montré de belles valeurs : l’entraide, le sou-

tien et le partage ! 

Nous avons aussi dit au revoir à Monique, notre 

super aide-maternelle qui prend sa retraite.  

Elle va nous manquer ! Nous lui souhaitons une 

retraite bien méritée.  

Merci pour toutes ces années au service des en-

fants ! 

Bonnes vacances à tous ! 

Pour clore l’année, tous 

ensemble, des Petits au 

CM2, nous sommes al-

lés au Parc accro-

branches du lac des 

Montagnès. 
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La fin de l'année scolaire approche et toujours autant d'énergie à l'école Publique !  

Ce deuxième semestre a été très productif avec d'importants progrès pour les élèves au niveau scolaire, 

de belles rencontres et de beaux projets.  

Les élèves de l'école ont participé à un projet occitan, avec découverte d'instruments de musique, du 

chant et de la danse. Un travail qu'ils ont présenté au spectacle de fin d'année. Ils s'en sont donnés à 

cœur joie en compagnie d'Aelys Lodo.  

Les enfants de maternelle et de CP ont fait une belle 

promenade dans le Sidobre, en suivant un parcours 

artistique et culturel, une ouverture sur un monde 

imaginaire et envoutant. De beaux moments musicaux 

et littéraires ont ponctué cette ballade.  

Les enfants de CE et CM ont eux progressé dans leur 

pratique du vélo, avec une douzaine de séance effec-

tuée à l'école sous forme d'ateliers et de parcours. Une 

journée sur la place du Théron a conclu ce travail, les 

CM ont validé leur savoir rouler. Bravo à eux !  

Je remercie le foyer pour l'accueil et l'organisation d'une journée 

autour du rugby, en lien avec les J.O. Et un travail déjà commencé 

en début d'année scolaire.  

Les CM2 sont, quant à eux, prêts pour de nouvelles aventures au 

collège ! Bonne continuation à eux !  

         Laura Caron 
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Du 18 au 20 mai se sont déroulés les championnats de France de majorettes à Saïx. Le groupe des bâ-

tons du Sidobre a le plaisir de vous faire partager les résultats exceptionnels obtenus lors de cette com-

pétition. À savoir que L’UMF (Union des majorettes Françaises) a un système de notation par points : 

50 - 59 points : médaille de bronze, 

60 - 69 points : médaille d’argent, 

Plus de 70 points : médaille d’or. 

La première marche du podium n’entraine pas forcément la médaille d’or. 

Nous avons donc participé dans 3 catégories différentes : 

En solo open cadette : Andréa GOUTINES, qui obtient la note de 65.37 / 100, ce qui lui permet d’obte-

nir la médaille d’argent, et une première place sur le podium. 

En duo open bâton junior : Ambre GOUTINES et Lola FETIS obtiennent la note de 65.10/100, ce sera 

donc également une médaille d’argent et une première place sur le podium dans leur catégorie. 

En solo open bâton sénior : Cypriane ROUX a obtenu 63.52/100 et une troisième médaille d’argent, 

ainsi qu’une troisième place dans sa catégorie. 

Le bilan largement positif de cette compétition permet à nos athlètes d’être sélectionnées pour les com-

pétitions supérieures…. A suivre ! 
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Le Foyer Rural 

Il se passe plein de choses dans ce foyer rural, pour petits et grands… N’hésitez pas à en pousser la 

porte et à vous renseigner. 

Du 10 février au 26 mars la communauté de communes Sidobre Vals et Plateaux et les médiathèques 

du territoire ont organisé le 1er rallye lecture intercommunal pour les 7 - 11 ans. Les com m unes 

de Lacrouzette, Lacaze, Roquecourbe, Brassac, Vabre, Saint Pierre de Trivisy ont participé. 

C’est le foyer rural et sa bibliothèque qui ont porté le projet :  

36 participant(es), 8 livres à lire, un livret et des fiches à remplir… Un jury et des notations, et l’espoir 

de devenir le super lecteur de son territoire. 

3 enfants sont arrivés 1ers ex-aequo avec 74 points sur 80 : 

Arthur Descazaux (Brassac), Louise Culié (Lacaze) et Joshua Scattolin (St Pierre de Trivisy) 

2 participantes arrivent 2èmes ex-aequo avec 72 points sur 80 : 

Jade Navarro (Brassac) et Enola Olivet qui termine 1ère de Lacrouzette. 

La remise des prix a eu lieu le vendredi 5 avril à la Médiathèque de Brassac où un diplôme a été remis 

aux plus assidus des petits lecteurs de la montagne tarnaise. 

Au vu du succès remporté, l’opération sera renouvelée en 2025, avis donc aux petits crouzétols qui 

pourront découvrir la bibliothèque du foyer et concourir pour la deuxième édition… 

 

Les BIBLIOTHEQUES sont le premier équipement culturel en France et sont très présentes en milieu 

rural. Notre territoire est bien doté avec des étagères bien remplies. 

Un livre est tellement mieux qu’un écran pour les enfants, rappelons que 61% d’entre eux ont des diffi-

cultés à lire 30mn sans interruption. 

OSEZ FRANCHIR LA PORTE DU FOYER et découvrir la nouvelle bibliothèque, des centaines d’aven-

tures à lire vous y attendent, petits et grands ! 

Elle est ouverte tous les jours durant les horaires d’ouverture du Foyer rural. 
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Dans le cadre des Rendez-vous culturels initiés par le Département du Tarn, le 

Foyer Rural de Lacrouzette a organisé le 11 juin une journée avec les 

enfants des écoles de la commune. 

Quelques résidents de la Maison de Retraite du Mailhol se sont joints à eux. 

Le matin : visite au foyer rural de l’expo photo « Actions et performances du 

sport dans le Tarn », puis projection du film  « Pour l’honneur ». Les 

enfants ont adoré... 

Avec gentillesse et patience Rodrigo très à l’écoute de son 

public a signé chaussettes, ballons, tee-shirts et même un 

plâtre (qui va devenir collector du coup !) 

joueur international du C.O.  qui 

s’est gentiment prêté au jeu des 

questions réponses… 

Puis à l’incontournable séance de 

dédicaces... 

Ils sont ensuite allés au stade de La Bessière où ils ont eu la visite de Rodrigo Capo Ortega, ancien  
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Les employées municipales 

du foyer rural ont ensuite 

distribué les goûters et 

boissons à tout ce petit 

monde... 

qui est ensuite parti se défouler sur la pelouse du stade, le tout 

sous l’œil intéressé des résidents du Mailhol, qui sont arrivés avec 

une belle banderole en l’honneur des joueurs du C.O. qui permet-

tent à la ville de Castres d’être connue et reconnue au-delà des 

frontières. 

Belle journée de rencontres et d’échanges, merci à tous les prota-

gonistes pour leur implication et merci à Rodrigo pour son inter-

vention. 
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Camin Castres Montagne 

Au printemps, pendant 3 semaines, intense activité au débouché du tunnel ferroviaire de Lapararyé 

dans la vallée de l’Agout. 

Une équipe d’une quinzaine de bénévoles m ontagnols, à cheveux blancs pour  la plupart, 

s’est mobilisée pour ressusciter la halte du Petit Train Castres / Brassac et Murat par Lacaune et 

Vabre, construite en 1910 et empruntée par les crouzétols jusqu’à la fermeture de la ligne en 1962. 

Avec la participation financière du Conseil Départemental du Tarn, les Communautés de Communes 

de la Montagne ainsi que quelques communes dont Lacrouzette, l’association « Camin Castres - Mon-

tagne » s’est engagée à restaurer ou reconstruire 4 anciennes haltes ferroviaires à La Cazalié, Provin-

quières, St Agnan et La Trivalle. 
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Cette association d ’une centaine d’adhérents s’est consti-

tuée il y a 2 ans pour sauvegarder les vestiges patrimoniaux 

du Petit Train et les faire vivre par l’aménagement d’une 

voie verte. 

Pierre-Jean Sellès de Vabre et Dominique Cayssié de Labes-

sonnié ont fabriqué les structures métalliques ainsi que les 

bancs avec le concours de Yves Marc de Lacrouzette. 

Gérard Molenat ainsi que Christophe Rémy du Bez ont, avec 

Roger Meunier de Roquecourbe assuré la partie administra-

tive et financière de l’opération. 

Daniel Thouy de Brassac, Jérôme et Gérard Chamayou de 

Vabre, professionnels du bâtiment ont assuré la logistique 

ainsi que l’initiation technique aux bénévoles débutant dans 

la maçonnerie. 
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Pour une journée ou une demi journée se sont succédés sur le chantier Eliane et Jean Marc Rolland de 

Lapararyé, Daniel Renaud, Richard Benito, Yvan Mertins et Christian Montagne de Roquecourbe, Mi-

chel Bertoumieux de Fontrieu, Guy S., Jean Louis Galy et Serge Clanet de Burlats, Sylvie Sellès de 

Vabre, Gérard Maffre dit Yaya de Labruguière, Yannick Faugeres de Castres, Bernard Icher de Brassac. 

Selon ses disponibilités car en activité Adrien Buratto de Lacrouzette a assuré les contacts avec les ser-

vices et élus de notre Mairie tout en s’impliquant dans le déboisement et le nettoyage du site après tra-

vaux. 

Dans le respect du style architectural d’origine, il a 

été principalement utilisé des matériaux locaux : 

briques pleines (cayroux) d’Albine siglées CCM 

(Camin Castres Montagne), des tuiles canal et du 

fer doux. 

Cet assemblage donne un aspect harmonieux à 

cette halte qui, sans nul doute, sera appréciée par 

les randonneurs, cyclistes et pêcheurs qui voudront 

s’y reposer ou s’y restaurer en rêvant au passage du 

petit train... 
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Nos associations... 

La nouvelle équipe du Comité des Fêtes 

a organisé le dimanche 31 mars Pâques 

EN SIDOBRE…  

Les jeux gonflables prévus n’ont pas pu 

être installés à cause d’une mauvaise 

météo annoncée… Le temps a finale-

ment donné tord aux prévisionnistes et 

le site a toutefois vu les enfants venus 

pour la cueillette des œufs, les cloches 

étaient bien passées… 

 

S’en est suivie la soirée à la salle du Malous qui a été une totale réussite… Les fêtards ont célébré le pas-

sage des cloches. DUO GUACAMOL a assuré l’ambiance, les assiettes repas ont eu un grand succès, un 

avant goût de la fête du village prévue les 7, 8 et 9 juin... 

 Les cavaliers du Sidobre et l’EACCI ont organisé 

leur randonnée équestre annuelle. 

Pâques en Sidobre 

Balade de 20 km sur nos chemins pour les 25 ca-

valiers qui ont établi leur campement sur le site 

de Beyrès. 

Après l’effort, le réconfort avec pour les 35 parti-

cipants (cavaliers et accompagnants) un apéritif 

offert par la Mairie suivi d’un pique-nique. 

Toujours une ambiance bon enfant qui fait la  

réussite de cette journée. 
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Ouverture de la fête du Village le vendredi 7 juin, avec 

dans une superbe cave en granit la Bodéga des Anciens 

du Comité (m erci au nouveau propriétaire pour  

le prêt de ce bel espace). 

La bière servie pour l’occasion est locale : c’est Geoffrey 

Calvet, crouzétol pur cru installé à Flourens qui fabrique 

la potion magique… Ingénieur dans l’aéronautique du-

rant de nombreuses années, Geoffrey change d’orienta-

tion après la pandémie du Covid. Autodidacte et passion-

né par la bière et sa fabrication, il se lance dans son ga-

rage. Très vite à l’étroit il crée sa société (Electric Blue 

Monkeys Brewery), s’installe dans un bâtiment industriel 

à Flourens. C’est dans une malterie de Salvagnac qu’il 

prend la matière première. 

Il fournit de nombreux bars et brasseries, et participe à 

de nombreux festivals. 

La bodega a fait le plein vendredi soir, les fêtards se sont pressés dans cet espace aménagé pour l’occa-

sion dans une ambiance de folie. 

Les bandas ont lancé les hostilités le vendredi, avec le traditionnel apéro d’ouverture et comme toujours 

beaucoup d’amateurs... 

Les vigiles et la gendarmerie ont assuré discrètement la sécurité pour tous les festivaliers qui ont pu 

s’amuser. Les contrôles d’alcoolémie des conducteurs en sortie de fête se sont tous révélés négatifs, 

point très positif relevé par le Chef de Brigade de Roquecourbe. 
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Samedi, la PEÑA a assuré rue de la Mairie, 

avec les habitués de la table improvisée et bien 

sûr pas mal d’amateurs d’assiettes repas pré-

parées sur place, de boissons servies avec le 

sourire et de bonne musique. 

Le concours de pétanque a été organisé l’après midi 

par la Pétanque Sidobrienne. 

35 équipes se sont affrontées au boulodrome d’été 

(soleil oblige, une fois n’est pas coutume pour la fête à 

Lacrouzette !) et les grands vainqueurs sont : 

Laurent Cros, Cédric Barthes et Christophe Boyer. 

Une rue bien animée comme toujours et bien enten-

du la FLAMBY CUP, concours de gobage de flam-

bys….. 

En finale de la Flamby Cup, Alexandre Séguier et 

Hugo Calvet se sont affrontés…. Alexandre a été con-

sacré gagnant de cette épreuve, son nom ira allonger 

sur le trophée la liste des gagnants de cette grande 

compétition…  

Les Majorettes du Feu d’Or ont fait leur 

show le samedi en fin de journée. 
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Le soir, l’équipe du Comité a assuré pour le re-

pas aligot servi sous le chapiteau, suivi d’une 

soirée en musique, French Teuf a fait le show, 

suivi du feu d’artifice. 

Organiser une fête, c’est comme Juliette ma-

nier les outils quand cela s’impose…. 

Ou comme Hugo et Antoine en fées clochettes, 

Manon et Violette en bébés, déambuler pour vendre la traditionnelle fleurette, sans avoir peur…. du 

ridicule... 
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Les plus sportifs (ou ceux avec une bonne capacité de récupération) ont pris le départ de Lapeyro trail 

le dimanche matin :        

82 coureurs inscrits, 72 au départ, 71 classés et 1 abandon 

(on n’a pas d’info concernant les 10 absents..). 

Une boucle de 10 km, avec 420 mètres de dénivelé. 

Podium filles :  

1ère :   Barrière Clotilde (56 mn 41 s) 

2ème : Lieurade Camille (1h 01 mn 25 s) 

3ème : Calvet Léa (cru crouzétol, en 1h 04 mn 10 s) 

Podium garçons :  

1er : Fabre Jonathan (42 mn 35 s) 

2è  : Juste Romuald (43 mn 33 s) 

3è  : Bezombes Pierre-Louis (44 mn 56 s) 

Bravo à tous, soulignons que parmi les 10 pre-

miers, figurent 5 crouzétols : Emilien Calvet, 

Matthieu Molinier, Alexis Albert, Jérémy 

Calvet et Fabrice Guinedor. 
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   Championnat de France de course d’orientation à VTT 

Munis d’un porte-carte, de leur vélo et de la carte détaillée du 

Sidobre, plus de 200 vététistes se sont donné rendez-vous le 

samedi 20 Avril à Lacrouzette pour participer aux Champion-

nats de France de Course d’Orientation à VTT.  

Plusieurs titres de Champions de France dans différentes ca-

tégories de 12 à plus de 70 ans ont ainsi été décernés.  

Le club Azimut Orientation Castres, qui n’en est pas à sa première organisation dans la région, avait 

réuni tous les ingrédients pour que la fête soit magnifique avec une arrivée des coureurs au pied de la 

Peyro Clavado. 

 

Le Président du VTT Club du Sidobre Alexis BENOIT Champion de France 

en VTT électrique Open. 

L’épreuve s’est déroulée les 25 et 26 mai dernier à Brassac. 

Le samedi il y a eu 4 spéciales chronométrées sur un parcours de 40 km et 1700 mètres de dénivelé.   

A la fin de la journée et après une crevaison 

qui l’a contraint à redescendre réparer, il a 

malgré tout terminé 1er avec 5 millièmes 

d’avance sur le second. 

Le dimanche c’est reparti pour 4 spéciales 

chronométrées elles aussi sur un parcours 

différent de 26 km et 1300 mètres de déni-

velé. 

A la suite de ces 8 spéciales il a été consa-

cré Champion de France avec 10 secondes 

d’avance sur le second Tom Escande. 
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Grande animation et bruits de moteurs dimanche 23 juin à Lacrouzette, le 20ème rallye organisé par 

l’Ecurie Automobile du Sidobre a regroupé plus d ’une centaine d’équipages. 

Petits et grands restent fans de cet évènement qui draine beaucoup de monde sur la commune et les 

communes alentour. Le soleil nous a fait l’honneur d’être là (pas forcément gagné vu le temps autom-

nal du samedi).  

Les routes glissantes le matin ont comme toujours conquis les pilotes qui ne ratent pas ce rendez vous.  

Podium :  

1er : Lechartier Ayrton et Maye Marine 

2è  : Fontes Guillaume et Beger Nicolas 

3è  : Villaret Benjamin et Obrecht Justine         

Podium VH (véhicules historiques) : 

1er : Thibon Jacques et Massot Jean Michel 

2è  : Montès Christophe et Manent Rosy 

3è  : Bardou Richard et Amiel Marc 

Encore une belle édition, rendez vous donc est donné pour 2025... 

Beaucoup de monde 

pour les différents 

parcs de regroupement 

et à l’arrivée sur la 

place du Théron. 

Le rallye allie vitesse 

en spéciales, routes 

fermées au public et 

respect des minutes 

de pointage (si le copilote pointe au-

près des officiels trop tôt ou trop 

tard une pénalité est attribuée). 

Le pointage se fait en sor-

tie de parc et au départ. 

Un grand merci aux organisateurs, aux communes et à 

tous ceux qui œuvrent pour permettre de telles épreuves 

(commissaires, cibistes, officiels…). Amina Soulé, 

Présidente de l’écurie et Philippe Girbas conseiller délé-

gué au sport sont au plus près des pilotes sur le podium. 
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Le Budget (fonctionnem ent et investissem ent)  

EXCEDENTS INVESTIS. 

ET FONCTIONNEMENT 

188 191.48 € 

PRODUITS  

(remboursements assurances, 

redevances, locations chalets, 

loyers, mise à disposition de 

personnel, divers…) 

179 047.38 € 

RECETTES DIVERSES  

(vente terrains nus ou bâtis, 

amortissements, divers…) 

47 994.84 € 

IMPOTS ET TAXES 

(Impôts locaux, taxes 

d’aménagement, compen-

sations, attribution de 

compensation CCSVP...) 

1 164 127 € 

RECETTES : 2 346 631.29 € 

DEPENSES 

ETAT et autres financeurs 
Fonctionnement : dotations et parti-

cipations diverses : 

172 927.66 € 

Investissement : Subventions Etat, 

Région, Département, C2E, 

FCTVA…, taxes aménagement 

594 342.93 € 

FONCTIONNEMENT 

1 600 293.52 € 

INVESTISSEMENT 

(total) 

746 337.77 € 

Entretien (élec 

eau combust.)  

364 904.56 € 

Charges  

financières 

25 000 € 

Charges de 

personnel 

830 042 € 

Travaux : 

(cœur de village, éclairage 

public, sécurité voirie) 

94 000 € 

Aménagements bâti-

ments communaux, 

rénovation énergé-

tique foyer et city 

park 

322 500 € 

Remboursement 

des emprunts et 

ligne de trésorerie 

245 403.98 € 

Autres charges de 

gestion courante 
(école privée, élus, 

RER, SiahD, 

CCAS...) 

180 252 € 

Divers et  

Services extérieurs 

(maintenance photo-

cop., tél., assurances, 

fêtes et réceptions, 

bulletins...) 

131 766.12 € 
Virement à la  

section  

d’investissement 

20 328.84 € 

Subventions aux 

associations  

21 000 € 

Divers 

(informatique, ter-

rains nus, défibrila-

teurs, …) 

84 433.79 € 

Impôts divers (taxe 

péréquation) 

27 000 € 
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Réforme de la Taxe d’habitation sur les résidences principales « un joli coco » 

La suppression de la Taxe d’habitation sur les résidences principales (THRP) s ’est traduite pour 

les communes par une perte de ressources compensée à l’euro près par le transfert de la part départe-

mentale de taxe foncière sur les propriétés bâties (TFPB) à compter de 2021. 

Au niveau d’une commune le montant transféré de TFPB anciennement attribué au département n’est 

pas nécessairement équivalent au montant perdu. Il peut être supérieur (comme à Lacrouzette où les 

taxes étaient basses et les taux bien inférieurs à ceux du département) ; on parle de commune surcom-

pensée. 

Afin de garantir à toutes les communes une compensation égale à l’euro près, un mécanisme d’équili-

brage neutralisant les sur ou sous - compensations a été mis en place. 

Ce mécanisme est dénommé (non sans une pointe d’humour) le COCO : coefficient correcteur. 

De plus, les taux de taxe foncière du Département et de la Commune ont été agglomérés (exemple pour 

2019 qui sert d’année de référence : 11.29 % pour Lacrouzette et 29.91 % pour le département, soit au to-

tal 41.20 %). Ce taux est reporté sur votre avis d’imposition dans la case « commune ». 

En 2024 nous sommes à 44.13 %, ce qui en clair signifie que les contribuables acquittant la taxe foncière 

continuent à payer quasiment la même somme voire plus (avec les augmentations des bases prévues par 

l’Etat ou les augmentations des taux votées par la commune). Mais la commune de Lacrouzette est loin de 

bénéficier intégralement de ces taxes collectées. 

Nous faisons l’objet d’une retenue importante sur le produit récolté de la taxe foncière sur le bâti. D’ail-

leurs c’est écrit…. en tout petit sur votre avis d’imposition (voir ci-dessous, copie d’un avis réel) 

Pour 2023 la commune a un « COCO » qui a produit une retenue de 751 065 €, pour le budget 2024 c’est 

un montant de 767 864 € qui sera retenu (pour un montant collecté sur la taxe foncière sur le bâti de         

1 159 925 €). 

Voilà qui méritait un petit éclaircissement….. ! 
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Travaux et aménagements... 

Nos agents municipaux Pit et Florian s’occu-

pent du fleurissement de la commune. Les 

anciens massifs sont nettoyés et remplacés. 

Nous allons essayer de privilégier à l’avenir 

les plantes qui demandent un peu moins 

d’eau et un minimum d’entretien, le pro-

gramme se fera sur plusieurs saisons. 

Nos agents municipaux ont du récupérer 26 mètres 

de barrières emportées par un rocher qui s’est décro-

ché sur le chemin du Roussy (un des agents est des-

cendu dans le talus pour aider à remonter les bar-

rières tombées 10 mètres plus bas). 

Les barrières ont été réparées, repeintes et remises 

en place. 

Reprise de voirie sur la route du Pic des Fourches par 

la communauté des communes. Un affaissement deve-

nu dangereux pour les véhicules légers et surtout les 

poids lourds a du être réparé. 
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En haut : pose d’une bâche pour sécuriser la partie ar-

rière de l’école et finaliser l’ensemble suite aux récents 

travaux de la crèche. 

A gauche : Cathy et Karima s’attaquent au nettoyage 

extérieur des nombreuses fenêtres de l’école, aidées de 

Michel. 

Suite à de nombreuses infiltrations à l’école, les plafonds intérieurs des WC, couloir et bureau de di-

rection ont été entièrement refaits par un professionnel, les problèmes sur le toit ont été solutionnés. 

Nous remercions l’équipe de la Ruche qui comme toujours a su s’adapter durant les travaux en période 

de vacances scolaires. 
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On nous demande souvent la raison pour laquelle les WC publics situés sur la place du Théron sont 

fermés au public… Ceci n’est pas un choix, durant de très nombreuses années cet espace est resté ou-

vert, propre et en état, nettoyé toutes les semaines par les agents municipaux. 

Il faut croire que les temps, et les gens… changent. Il semblerait qu’il y ait sur la commune un élevage 

de perturbateurs scélérats. Nous avons choisi de vous diffuser quelques photos parlantes... 

Cet espace avait été repeint fin 2022 suite à des dégradations (déjà !) 

Une caméra a donc été installée pour surveiller… des WC. 

Tout contrevenant identifié recevra la facture de remise en état des espaces saccagés. Saccage qui a 

également touché l’entrée de la poste, l’affaire est en cours... 
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Interventions durant le mois de mai sur les antennes téléphoniques situées au Pic des Fourches. Nous 

vous partageons les photos avec en arrière plan le beau paysage qui est le nôtre... 

Les WC publics du Théron ont été remis en état 

et repeints par les agents techniques.  

 

Ci-contre : glissement de terrain qui a amené monsieur 

le Maire à prendre un arrêté interdisant le passage sur 

ce chemin à cheval, à vélo et avec un véhicule motorisé. 

(chemin du petit train à hauteur de Provinquières) 
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La cuisine de la salle du Malous a été entiè-

rement refaite, nous en avions parlé dans le 

dernier bulletin : sol, parquet, plan de tra-

vail, évier et robinetterie professionnels. 

Espace apparemment apprécié par les der-

niers locataires. 

La salle est en cours de raccordement au ré-

seau de chaleur du Malous (qui sert égale-

ment à chauffer les HLM). 

Un chalet bois va être installé près de la résidence du Mailhol (construit par les Ets Bouissière Régis à 

Brassac). Il servira d’espace de stockage et permettra de désencombrer le sous sol qui va être réamé-

nagé et mis aux normes. La dalle a été coulée début juin. 

Les réseaux de chaleur fonctionnent correctement. 

Première livraison de plaquettes de bois à la chaufferie Tryfil 

du Malous, puis nettoyage par l’adjoint aux travaux du silo. 
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                          Prix du concassé aux BRAGUELS 

       0/10  : 12.50 € HT la tonne soit 15.00 € TTC 

       0/20  : 9.00 € HT la tonne soit 10.80 € TTC 

       0/31  : 8.50 € HT la tonne soit 10.20 € TTC 

       0/40  : 7.50 € HT la tonne soit 9.00 € TTC 

       0/80  : 5.50 € HT la tonne soit 6.60 € TTC 

       0/80 calibré : 7.00 € HT la tonne soit 8.40 € TTC 

       0/150 : 5.50 € HT la tonne soit 6.60 € TTC 

 

Nous avons attaqué une campagne de nettoyage et de traitement des toitures des chalets de Labes-

siére : 5 chalets les plus impactés par la mousse et les feuilles dans un premier temps . 

Le procès consiste en un nettoyage par vapeur sous pression plus un traitement fongicide et hydro-

fuge. Ceci pour un résultat spectaculaire. Chaque année un lot de chalets sera ainsi nettoyé par cette 

jeune entreprise crouzétole. La coupe des arbres jugés dangereux ou morts continue sur ce secteur. 

Avant nettoyage Après nettoyage 

Nous en avions parlé dans le der-

nier bulletin, la campagne de con-

cassage est term inée sur  le site 

des Braguels. 

18 000 tonnes de déchets de granit 

provenant des différents ateliers de 

transformation ont été concassés en 

différents grammages. 
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Trois apprentis marbriers de l’Institut de Formation des Roches en Sidobre (CFA - IFRES) ont partici-

pé au concours des Meilleurs Apprentis de France fin avril.  

Les trois ont été récompensés soit au niveau départemental, soit au niveau national, avec une qualifi-

cation nationale à la clef pour l’un d’entre eux. 

Ce concours a été créé en 1985 dans le Morbihan, d’abord à vocation départementale, il est devenu ré-

gional et enfin national depuis 2001. Il rencontre un succès grandissant avec plus de 5000 candidats 

par an dans 120 métiers différents. Il est organisé par la Société nationale des Meilleurs Ouvriers de 

France sous l'égide du Ministère du Travail et du Secrétariat d'état chargé du Commerce, de l'Artisa-

nat et de la Consommation et de l'Économie Sociale. 

Ce concours est une source de motivation pour les apprentis. La participation (volontaire) permet aux 

candidats d’exercer leur passion, de se mesurer aux autres, d’acquérir le goût du travail bien fait, de 

progresser dans leur apprentissage. La participation au concours, d’autant plus si le jeune sort auréolé 

d’une médaille, est aussi un gage d’accès plus facile à l’emploi, car c’est un concours largement recon-

nu par les professionnels. 

Le sujet est imposé (le même partout en France pour les jeunes d’une même profession) et il est pro-

posé par des professionnels. Ce sont aussi des professionnels qui font partie du jury. 

Le Centre de Formation IFRES 

Pour le cru 2024, à l’IFRES au niveau         
départemental : 

Mathis AVELLA remporte une médaille d’argent, 

Joaquin LAMAH et Mathis CHERRIER cha-

cun une médaille d'or 

  

  

Au niveau régional : 

Mathis AVELLA et Joaquin LAMAH remportent 

chacun une médaille d'argent, 

Mathis CHERRIER remporte 1 médaille d'or 

et est donc sélectionné pour le concours national 

qui aura lieu le vendredi 7 juin 2024 à la cité Inter-

nationale de Lyon. 

Félicitations à ces jeunes qui se sont investis complètement dans la compétition et ont 

prouvé que la voie de l’apprentissage peut être une voie d’excellence. 

MATHIS CHERRIER 
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Une nouvelle récipiendaire de l’Ordre  

National du Mérite 

Le samedi 20 avril 2024, Isabelle Andréo, directrice de 

l’Institut de Formation des Roches en Sidobre (CFA 

IFRES) recevait la distinction de Chevalier de l’Ordre 

National du Mérite des mains de Jean-Claude Zytka, 

Président Départemental de l'Association Nationale des 

Membres de l’Ordre National du Mérite (ANMONM). 

La remise des insignes de l'ordre national du numérique 

obéit par conséquent à un protocole particulier inhérent 

à la reconnaissance du parcours d'une personne jugée 

comme particulièrement exemplaire. 

Isabelle Andréo a donc été nommée chevalier de l’Ordre 

National du Mérite, sur proposition du préfet du Tarn, 

en présence de Christine Bernot, conseillère régionale d’Occitanie, de l’équipe du CFA IFRES, de nombreux 

professionnels de la pierre et de la famille du regretté Jean-Noël Sablayrolles, co-directeur de l’IFRES jusqu’à 

son décès en juin 2023 et que la récipiendaire a tenu à associer pleinement à cette distinction. 

Charles De Gaulle lors de la création de cet ordre en 1963 lui avait assigné plusieurs objectifs : donner des 

exemples à la nation ; s’imposer comme une reconnaissance de la France dans toutes ses composantes, sa di-

versité et ses talents, et accueillir les femmes ; reconnaître et honorer l'engagement des jeunes générations. 

Lors de cette cérémonie Jean-Claude Zytka rappelle que « ce sont aujourd’hui encore les grandes lignes qui 

guident notre association que nous résumons en ces quelques mots « la médaille n’est pas une fin en soi mais 

le début d’un nouvel engagement « c’est donc un rite républicain qui nous réunit aujourd’hui c’est aussi un 

instant de fierté ultime pour les proches qui à travers la carrière de leur parent distingué sont aussi hono-

rés. » 

Les qualités reconnues par tous à Isabelle Andréo sont le travail, l’attachement à la valeur familiale, le souci 

de l'éducation professionnelle des jeunes et la transmission des savoirs, l’engagement au service de l’intérêt 

général, la solidarité et la loyauté (aux convictions, aux valeurs de la République) et enfin la fidélité, aux amis, 

aux collaborateurs et à la collectivité tarnaise à laquelle Isabelle Andréo donne beaucoup avec un sens du ci-

visme exemplaire car c’est aussi une femme d’une grande générosité. 

C’est très émue qu’Isabelle Andréo a reçu cette prestigieuse marque de reconnaissance et remercié l’assemblée 

par quelques mots bien choisis : « Cette médaille constitue pour moi un immense honneur et un encourage-

ment à poursuivre mon engagement pour garantir les formations des métiers de la pierre ici dans le Si-

dobre. J’ai eu le bonheur tout au long de ce chemin de faire de belles rencontres, notamment celle de Jean-

Noël Sablayrolles, mon ami et cofondateur de l’IFRES avec qui je partage cette décoration à part entière. Je 

remercie tous ceux qui ont cru en nous, qui ont partagé nos idées et nos valeurs du travail, de l’honnêteté, de 

la modestie. Ces valeurs solides vont continuer à me guider. En effet une entreprise n'est rien sans une 

équipe soudée et je tiens à exprimer ma reconnaissance à tous ceux qui me côtoient tous les jours au sein de 

l'institut, tous mes collègues et collaborateurs qui ont couplé leur enseignement avec les miens et œuvré pour 

un accueil et des formations de qualité. Je voulais vous dire ma gratitude et vous offrir à tous cette décora-

tion car seul on ne fait jamais rien, la force est dans l'œuvre commune et vous participez tous à la réussite de 

l’IFRES. 

Cette jolie médaille bleue, symbole de l’appartenance à l'un des ordres les plus prestigieux de la France « au 

moment où l’actualité nous conduit à réaffirmer les valeurs républicaines de citoyenneté, de civisme et de 

vivre-ensemble » comme l’a rappelé Jean-Claude Zytka apparaît bien méritée pour la Directrice de l’IFRES 

Isabelle Andréo. 
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Un projet pour nos jeunes... 

Nous en parlions déjà il y a quelques années, tout prend du temps et les projets méritent d’être mûris. 

Le terrain de tennis qui se trouve près du foyer, devait, c’était pour nous une évidence, être rendu aux 

jeunes crouzétols… De ce fait, la chaufferie bois a été installée sur l’espace inutilisé au dessus pour lais-

ser cet espace disponible… et nos idées d’aménagement prendre forme. 

Après discussions, le projet de CITY PARK déjà ancien est retenu par le conseil municipal. 

Deux conseillers municipaux, Elodie Boissonnade Calvet et Fabrice Olivet, soutenus par le délégué aux 

sports et associations Philippe Girbas se sont vu dédier la tâche de mener ce projet à bien, des pré-

mices (plans, devis…) aux demandes d’aides et à la signature. 

Les aides, il faut les mériter et une délégation composée de Mathilde Ricard, directrice du Centre aé-

ré, Fabrice Olivet, Conseiller Municipal et parent, Enola, 9 ans, Tristan, 15 ans et Alexis, jeune sapeur 

pompier de 17 ans s’est rendue le mercredi 27 mars à la Préfecture du Tarn pour défendre le projet. 

50% du montant total du projet leur ont été accordés via la DETR (Dotation d’Equipement des Terri-

toires Ruraux). La pêche aux aides continue... 

Chacun aura mis sa petite pierre et ce projet qui nous tenait à cœur va se concrétiser, pour le bien 

vivre de tous dans notre commune. 

Cela permettra aux jeunes d’avoir enfin un lieu de jeux et de rencontre à la disposition des écoles, du 

centre aéré, du CFA et de toute la population… proche de la résidence du Mailhol. Et qui sait, nos an-

ciens auront peut être plaisir à aller voir jouer la jeune génération…. 

Au vu des nombreuses dégradations volontaires que nous subissons sur la commune, l’espace sera 

bien entendu sous vidéo - protection. 
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Après avoir consulté différents prestataires, notre choix s’est porté vers l’entreprise Mefran Collectivités 

pour des raisons budgétaires et de qualité, pour son savoir faire technique, esthétique et sécuritaire. 

Mefran bénéficie du label Origine France garantie (fabrication 100% française) et de la certification   

Afnor cert 61477. 

Dans le cadre d’une démarche éco responsable, nous avons opté pour une entreprise qui maîtrise 

l’aspect environnemental grâce aux filières courtes et qui est garante d’un produit de qualité qui perdu-

rera dans le temps. 

Le budget pour la création du city stade s’élève à 85 080 € TTC. 

Il permettra de réhabiliter l’ancien terrain de tennis vétuste situé à proximité du foyer rural et de lui 

donner une seconde vie.  

Ce city park sera équipé de 2 paniers de basket, 2 cages de foot / handball, 4 buts brésiliens, poteaux de 

volley ball, 1 entrée PMR et 1 piste d’athlétisme tout autour. 

Dimension du city stade : 25.30 m x 11.50 m 
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Bérangère Detolsan est notre nouvelle correspondante  

pour le journal LA DEPECHE. 

Nous la remercions pour son implication au sein de notre com-

mune et pour tous les futurs articles qu’elle va pouvoir faire sur la 

vie locale. 

Si vous avez besoin de ses services vous pouvez prendre contact 

avec elle par mail :  

ladepechelacrouzette@gmail.com 

INFOS MAIRIE 

 Lorsqu’une intervention de gendarmerie est en cours 

sur la commune comme ça a pu être le cas le dimanche 

20 mai, il serait vivement souhaitable que chacun reste 

chez soi. 

La curiosité est bien humaine, mais il serait fort dom-

mage qu’une balle perdue vienne endeuiller notre com-

mune. 

Les médias sont là pour communiquer, pas la peine de 

prendre des risques inutiles pour être le premier à col-

porter… tout et n’importe quoi ! 

Nous le répétons régulièrement et sommes sûrs que ça va porter ses 

fruits…. 

VOUS ETES RESPONSABLES DE L’ETAT DE VOTRE HAIE ET 

DE VOS ARBRES qui ne doivent gêner ni la circulation, ni la visibi-

lité et être taillées à l’aplomb du domaine public. L’élagage incombe 

au propriétaire (ou son représentant, ou son locataire) qui doit veil-

ler à ce que rien ne dépasse de sa clôture sur la rue. 

MERCI DONC DE BIEN VOULOIR ENTRETENIR REGULIERE-

MENT VOS HAIES. Si vous n’avez pas la main verte ou si vous 

manquez de temps, sachez que des professionnels sur notre com-

mune peuvent s’occuper de votre extérieur. 

2 défibrillateurs ont été 

installés :  

un devant la Mairie et  

un devant le Foyer Rural.  

Ils viennent compléter celui 

qui est au CFA.  

Les défibrillateurs sont bien entendu sécurisés contre le vol par un sys-

tème de géolocalisation. 
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Guiseppina Couzinier - Guiseppina Basso,  

96 ans les séparent 

Guiseppina Couzinier (née Savoldelli) à Rovetta, 

dans la région de Bergamo dans le Nord de  l’Italie 

le 16 mars 1928 est arrivée en France à l’âge de 5 ans 

avec ses parents et ses frères et sœurs. 

Ils ont fui le régime Mussolinien et se sont installés 

à Sorèze près de Revel. 

Elle se marie et s’installe à Lacrouzette avec Sylvain 

Couzinier, il y a 60 ans.  

Ensuite ils adoptent en 1970, leur fille Marie-Noëlle, 

qui est arrivée à l’âge de 4 mois à l’approche de 

Noël, d’où son prénom. 

Elle se marie avec Christophe BENOIT en 1991. Ils 

ont 3 enfants, Alexis, Grégory et Laurie, qui épouse 

Carnet Rose... 

Suite aux élections européennes du dimanche 9 juin, puis aux élections législatives des dimanches 30 

juin et 7 juillet suite à la décision du Président de la République de dissoudre l’Assemblée, législatives, 

le taux de participation à Lacrouzette a été supérieur au taux national. 

Les employées et conseillers municipaux ont donc passé 3 dimanches au foyer rural où ils ont œuvré 

avec sérieux et bonne humeur, du matin au soir pour tenir le bureau de vote et assurer le dépouille-

ment. Merci à tous. 

Alexandre Basso en 2022. Ils ont 3 enfants, Marius, Victoria et la petite dernière, Guiseppina. Quatre 

générations de femmes, résidentes à Lacrouzette qui commence et se termine par le même prénom. 

Elles ont 96 ans d’écart : mars 1928 pour l’une et avril 2024 pour l’autre. 

Tout le monde se porte très bien, nous espérons que cela durera encore longtemps. 

Longue vie à Guiseppina Basso, qu’elle soit aussi longue et belle que celle de son Arrière Grand-Mère.  

Quelques dates à retenir… 

31.08  : grande fête de Campselves 

07.09 : Festiride 

Septembre : expo au Foyer sur le maquis 

de Vabre 
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Les crouzétoleries….  
La fête des rogations (prières publiques et solennelles dont le but est d’attirer les bénédictions de Dieu 

sur les biens de la terre) sur le village. 

Les jours précédant l’Ascension, la fête des Rogations avait 

lieu dans le village. Des draps blancs ornés de fleurs étaient 

étendus sur la façade des maisons. Parmi les enfants qui 

faisaient leur communion, les filles portaient une couronne 

de fleurs autour de la tête. Chacun d’eux avaient un petit 

panier ou même une boite à chaussures décorée de tulle 

blanc remplis de pétales de fleurs. Une procession partait 

de l’église après la messe et allait vers les croix reposoirs 

pour y jeter des pétales de fleurs et dire des prières. 

Vêtu de son superbe habit, Fernand Galinier accompagnait 

les habitants dans l’église aux places qui leur étaient réser-

vées car chaque famille avait son banc et il faisait la proces-

sion avec eux. Les enfants étaient très impressionnés. 

Une croix de perles enrubannée en tête de procession était 

portée par un membre de la congrégation des enfants de 

Marie fondée par le curé Dauzats le 16 avril 1910. 

Dans les années 1950, un reposoir était dressé à l’ombre de 

la croix. A la réfection de la place, elle fut mise près de la 

sacristie, comme en purgatoire disent les anciens. 

Ci-dessus : Fernand Galinier dit « Le Suisse » 

 

En bas : procession rue du Sidobre 

 

A droite : devant la croix avenue sol de la Dime 


